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民生热线帮你问
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生长激素可纳入医保报销吗？

通川区市民范女士拨打达州晚报民
生热线2382258咨询：我的孩子患有生
长激素缺乏症，必须长期用药，这笔开支
对于一般家庭来说难以承受。我听说不
少其他地区已将生长激素纳入医保报销
范围。想问一下，我市能否也能纳入报销
范围？

达州市医疗保障局回复：现根据《四
川省医疗保障局关于肝豆状核变性、普拉
德·威利综合征和原发性生长激素缺乏症
纳入门诊特殊疾病管理的通知》精神，我
市于2020年1月30日转发通知并明确规
定，将对应诊疗“三种疾病”所需用药及检
查费用纳入医保报销。重组人生长激素
系治疗原发性生长激素缺乏症所需用药
是可以纳入医保报销，但使用该药品前需
到医保参保地申请办理门诊特殊疾病。

老小区安电梯补贴标准是多少？

渠县市民田先生拨打达州晚报民生
热线2382258咨询：目前，渠城有不少老
旧小区都已经加装了电梯，我们这栋楼也
打算安装。想问一下，老旧小区安装电梯
的申请程序和补贴标准是多少？

渠县住房和城乡建设局回复：渠县既
有住宅增设电梯工作由县住建局、自然资
源局负责审批。具体程序为：申请业主到
县住建局递交申请、县住建局会同县自然
资源局现场踏勘、方案设计审查公示、施
工图设计审查备案、办理施工许可、竣工
验收、建设档案移交。关于补贴问题，根
据相关文件，政府有一定的奖励措施，但
每年奖励方案均不一致，具体奖励方案要
待每年出台相关文件确认。

另外，由于我县既有住宅增设电梯实
施方案还有待完善，为更加便民利民，申
报审批程序在实际操作中可能会有相应
调整。

乱停乱放现象依旧

近日，记者再次来到现场看到，一块
停车指示牌立在里仁居南苑的门口，注
明该坡道属于小区进出消防通道，全时
段禁止停车，如有违停，后果自负。进出
小区为双向车道，汽车从奥韵未来城一
侧的通道进入，从里仁居南苑一侧通道
出来。但靠近里仁居南苑的坡道仍然停
满车，汽车斜停在坡道上，导致出行车道
堵塞严重。

相关部门有说法

针对此前报道的乱停乱放现象，为
何迟迟没有改善？记者采访了相关部
门。市交警支队直属二大队曾警官表
示，此前，交警部门曾联合杨柳街道办工
作人员到场处理过，因该路段不属于市
政道路，现在由小区管理，交警部门无法
处罚。记者随后从叶家湾社区李姓工作
人员口中得知，住建部门计划在该通道
一侧修建人行道并划线，以规范该路段

乱停乱放，但不知为何却一直没实施。
随后，记者联系了达川区住建局，一

李姓工作人员称，去年 5 月，他们收到居
民反映后，曾派工作人员到场查看，规划
在靠近奥韵未来城小区一侧修建人行道
并划线。“奥韵未来城小区比里仁居南苑
小区先修，关于坡道的产权问题，两小区
一直在扯皮。”李先生说，由于对产权问
题两小区未达成一致意见，加上周围住
户阻挠，所以施工队伍无法进场。“只要
他们协商好了，我们随时可以进场施
工。”

继续协调促解决

杨柳街道办事处张书记告诉记者，
该通道牵涉到两个小区业主的切身利
益，情况非常复杂，街道办多次派工作人
员参与协调，也在积极和区住建局衔
接。接下来，将加大协调力度，争取早日
促成两小区业主达成共识。消防通道何
时不再堵？本报将继续关注。

□达州日报社全媒体记者 肖礼山

□《车辆乱停堵塞消防通道 业主盼安全无障碍 南城这段400米

陡坡究竟归哪个社区管？》追踪

小区大门口消防通道仍未畅通小区大门口消防通道仍未畅通

11月9日，本报刊登了《车辆乱停堵塞消防通道 业主
盼安全无障碍 南城这段400米陡坡究竟归哪个社区管？》
一文，报道了南城汉兴大道二段的里仁居南苑和奥韵未来
城小区门口坡道，经常停满车辆，无法保障消防通道畅通。
时隔20多天，记者再次对该地回访时发现，坡道上车辆依
旧乱停乱放。
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